



Schokolade: von bitter bis süß

Was ist in der Schokolade drin?

In der Schokolade ist **Kakao**.

Die Kakao-Bohnen wachsen am **Kakao-Baum**.

An den Bäumen hängen **Kakao-Früchte**.

In den Früchten sind **Kakao-Bohnen**.



Fotos: GPA - The Fair Trade Company / A. Weibing

Wo kommt der Kakao her?

Kakao-Bäume wachsen nur in sehr warmen Gebieten.

Es muss auch immer viel Regen fallen.

Immer warm und feucht ist es rund um die Mitte der Erde.

Sehr viele Kakao-Bäume gibt es in West-Afrika.



hier ist Westafrika



Schokolade und Kinder-Arbeit

Große Süß-Waren-Firmen machen Schokolade.

Aus Kakao-Bohnen.

Diese Firmen möchten viel Geld verdienen.

Deshalb bezahlen sie sehr wenig für die Kakao-Bohnen.

Das ist schlimm für die Bauern.

Sie bekommen viel zu wenig Geld für ihre Kakao-Bohnen.

Sie müssen immer mehr verkaufen.

Damit sie viele Kakao-Bohnen ernten können,

müssen viele Kinder mit-arbeiten.

Bei der Ernte holen die Kinder die Kakao-Früchte von den Bäumen.

Sie schneiden sie mit besonders großen Messern ab.

Dann holen sie die Kakao-Bohnen aus den Früchten.

Das ist eine sehr schwere Arbeit!



Die Kinder haben keine Zeit mehr für die Schule.

Sie können auch nicht mit anderen Kindern spielen.

Viele Kinder arbeiten jeden Tag sehr lange.

Die Kinder werden davon oft krank.



Für eine gerechtere Welt: Das kannst du tun!

- Du kannst beim Einkaufen von Schokolade zum Beispiel auf diese Zeichen achten:
- Erzähle deinen Freunden und deiner Familie vom Leben der Kakao-Bauern!
- Viele Menschen machen sich stark für eine gerechtere Welt – Mach mit!



Diese Zeichen bedeuten:
Die Arbeiter bekommen
einen gerechten Lohn.

Sie können gut von dem
Lohn leben.

Ihre Kinder müssen
nicht arbeiten.